



---

Ciné-Débat sur les prêtres-ouvriers en Charente

---

## LES PRÊTRES-OUVRIERS TÉMOINS POUR UN AUTRE SACERDOCE

VENDREDI 9 DÉCEMBRE 2022 DE 20:00 À 23:00 – Cinescop Megarama

L'institut d'Histoire Sociale de la Charente vous propose de participer à une soirée consacrée aux Prêtres-Ouvriers en Charente, Vendredi 9 décembre au Mégarama de Garat à 20 h avec la projection du film « les prêtres ouvriers témoins pour un autre sacerdoce ». (Durée 26 minutes)

L'Institut d'histoire sociale de la Charente, né à la suite de la publication du livre « Leroy Somer, l'autre histoire » et vendu à 900 exemplaires, se fixe pour objectif de traiter l'histoire ouvrière, au sens large du terme, de Charente. Histoire trop souvent oubliée, négligée et traitée par d'autres que celles et ceux qui l'ont vécue. Des groupes de travail sont nés, parmi eux, un sur les prêtres-ouvriers en Charente.

L'interpellation est venue d'un militant ouvrier de la fonderie de Ruelle, André Précigou qui a au cours de sa vie écrit et collecté énormément de documents. André, qui toute sa vie a été un militant communiste et cégétiste, a exercé de nombreuses responsabilités jusqu'au niveau national au Mouvement de la Paix.

« Dans mes souvenirs, a écrit André, je voudrais réservé une bonne place à mes amis chrétiens et prêtres que j'ai bien connus. Ils le méritent par leur engagement courageux à nos côtés. Qui aujourd'hui s'en souvient ? Qui s'en souviendra dans quelques années, quand le temps aura tout effacé ? Qui parlera de nos amis ? »

Notre Institut a entendu André. Nous avons rédigé un document qui sera édité comme un hors-série à la lettre de l'IHS dont le titre est : « C'était hier et c'est demain ».

Comme nous avons conscience que c'est une ébauche, même si elle comporte déjà beaucoup d'informations, nous organisons cette soirée du 9 décembre pour la présenter, engager le débat avec celles et ceux qui voudront bien répondre à notre invitation, et ainsi recueillir informations et témoignages complémentaires.

La soirée débutera par la projection d'un film court ( 26 minutes) intitulé : « Les prêtres-ouvriers témoins pour un autre sacerdoce ».

Réalisé il y a plus de 10 ans, il est constitué de témoignages de prêtres-ouvriers de la première génération, celle des années 40 et d'autres, des années 60 et 70...

Ce film permet au spectateur de s'approprier cette histoire nationale.

Il introduira la suite de la soirée : et en Charente que s'est-il passé ?

Contact : ihs.charente@gmail.com

---

Bande Annonce du Film-> <https://fb.watch/gWpsuHYKKE/>

---

RCF Charente : **3 Questions à – Présenté par Erica Walter**

Les prêtres ouvriers étaient-ils les premiers délégués syndicaux ?

L'Institut d'histoire sociale de Charente a créé un groupe de travail pour effectuer des recherches historiques sur la place et le rôle des prêtres ouvriers dans le département. Un livret spécial est en cours de rédaction, il sera présenté lors d'une soirée à Garat le vendredi 9 décembre à 20h. Dans ce livret, l'Institut d'histoire sociale souhaite préciser quel a été l'apport de ces prêtres au travail en Charente.

